



PODER JUDICIAL

Paran labores en reclusorios y juzgados

Foto: Especial

Por más de tres horas, trabajadores de diferentes sedes del Poder Judicial de la Ciudad de México hicieron paro de labores y se manifestaron por la falta de pago de prestaciones. Algunos de los recintos que dejaron de dar servicio fueron el Reclusorio Oriente, Santa Martha Acatitla, las salas penales que están sobre Patriotismo y el juzgado 36 de lo familiar, lo que provocó molestias y quejas por parte de los usuarios.

— Iván Mejía

XOCHIMILCO Y TLALPAN

DECENAS DE CASAS

AFECTADAS Víctimas de las lluvias del domingo, el desbordamiento de un río, deslaves y brotes de aguas negras



Fotos: Especial y David Solís

La noche del domingo así quedó un domicilio de la calle Ejido, en Santa Cruz Xochitepec, en la alcaldía Xochimilco. Vecinos aseguraron que los daños alcanzaron a unas 50 casas.

POR IONÁS LÓPEZ Y EFREN ARGÜELLES
comunidad@gimm.com.mx

Decenas de viviendas resultaron afectadas en Xochimilco y Tlalpan por la tormenta de la noche del domingo, la cual provocó el desbordamiento del Río San Buenaventura.

La Secretaría de Gestión Integral de Riesgos y Protección Civil (SGIRPC) reportó que los mayores daños ocurrieron en las calles Ejido y Comercio, en Santa Cruz Xochitepec, en Xochimilco, donde 30 viviendas resultaron afectadas con inundaciones de entre 40 y 80 centímetros que se formaron en patios e interiores de las casas.

Sin embargo, habitantes de la zona aseguraron con es mayor el número de afectados.

"Subió mucho ayer el nivel del agua al grado de cubrir los muebles. Hubo muchas afectaciones dentro de aproximadamente 50 domicilios; en este caso en el mío me veo muy afectado y ahora estamos haciendo trabajos de limpieza."

"(Los daños fueron en) los muebles de los baños, la sala, el comedor, todos los electrodomésticos, dos refrigeradores, los automóviles se cubrieron hasta la mitad por el agua, material de trabajo. Perdimos todo, prácticamente", dijo José María.

Los afectados comentaron que hace aproximadamente seis meses la alcaldía Xochimilco realizó trabajos de sustitución y ampliación de drenaje, pero quedó visto que no fue suficiente.

En la misma alcaldía, al menos otras cuatro viviendas de la colonia San Lorenzo La Cebada también tuvieron afectaciones por el desbordamiento del río.

En tanto, en la alcaldía Tlalpan, en la colonia Lomas de Padierna, también se registraron inundaciones, principalmente en las calles



Ayer así amanecieron las calles de la misma colonia, por lo que sus habitantes pedían ayuda para retirar el lodo.

80

CENTÍMETROS alcanzaron las inundaciones en algunos puntos, informó Protección Civil

4

AUTOMÓVILES, al menos, quedaron atrapados en medio del agua o del lodo en diversas alcaldías

Tizimín y Sacamal.

Francisca Rosa Icela, habitante de esa colonia desde hace 50 años, vio cómo su patrimonio resultó afectado.

"Tengo toda mi vida aquí en Tizimín; cada año es lo mismo y cada año nos prometen ayudarnos. Se mojó mi recámara, el comedor, la sala y muchas cosas más", refirió.

A unas siete cuadras de ahí, en Halacho e Izamal, en Héroes de Padierna, un vehículo quedó varado en medio del agua.

Pero no fue el único, al menos otros tres autos quedaron en condiciones

similares: los bomberos reportaron que un vehículo quedó varado en la calle Luis Echeverría, en la colonia San Bartolo Ameyalco, en Álvaro Obregón; otro más en la colonia Miguel Hidalgo, en Tlalpan, y uno más quedó en medio del lodo por un deslave de dos metros cúbicos de tierra en la Carretera Federal México-Toluca, en la colonia Zenilapatl, en la alcaldía Cuajimalpa.

La SGIRPC reportó otros dos deslizamientos de tierra, todos sin lesionados; cinco metros cúbicos se deslizaron en la colonia Tetelpan, alcaldía Álvaro Obregón, donde la tierra cayó sobre la azotea de una vivienda sin causar daños estructurales, sólo derribó una barda perimetral de seis metros de largo por dos de alto.

En Magdalena Contreras se deslizaron 16 metros cúbicos de tierra, cuyo material quedó en la calle Del Rincón, en la colonia San Nicolás Totolapan.

La dependencia reportó 64 encharcamientos e inundaciones de entre 10 centímetros y hasta 1.3 metros de tirante, cuatro árboles caídos y brote de aguas negras en calles de las alcaldías Álvaro Obregón, Coyoacán, Magdalena Contreras, Tlalpan y Xochimilco.



CONGRESO DE LA CDMX

El PRI también peleará comisiones

Aseguran que la bancada caminará del lado de la oposición

POR GEORGINA OLSON
georgina.olson@gimm.com.mx

El presidente de la bancada del PRI en el Congreso de la Ciudad de México, Ernesto Alarcón, dijo ayer que van "a dar la batalla" por la presidencia de las comisiones del lado de la oposición, "pues hay equilibrios de cada fuerza política y ya no hay aquella mayoría absoluta que imponía quién para qué cosa".

La postura de la bancada priista se da a conocer después de que ayer este diario publicó que la oposición está buscando presidir la mitad de las comisiones más importantes y que el secretario de Gobierno, Martí Batres, estaría tratando de intervenir en las decisiones al interior del Congreso, precisamente ofreciendo alguna comisión al prismo para que éste cerrara filas con Morena.

"Son voces aisladas que lo dicen; yo no lo había escuchado. Seguramente hay un interés de mover el escenario de lo que el PRI pretende, pero tampoco lo permitiríamos, no hay tal



Hay equilibrios de cada fuerza política y ya no hay aquella mayoría absoluta que imponía quién para qué cosa".

ERNESTO ALARCÓN
DIPUTADO (PRI)

circunstancia", dijo Alarcón en entrevista.

El legislador detalló que "la semana pasada fue para explorar, entre los

Trabajos del Cablebús, de tres a cuatro días

Para realizar los trabajos para el recorte del cable de la Línea 1 del Cablebús se ocuparán tres o cuatro días, dijo ayer Andrés Lajous, titular de la Secretaría de Movilidad.

Como adelantó este diario, indicó que las maniobras implican la suspensión del servicio en un tramo de la ruta que va de Indios Verdes a Cuauhtepac.

Lajous dijo que aún no existe fecha definida.

— Jonás López



Foto: Jorge González

Así lucía anoche la glorieta en la que estaba una efigie de Colón, donde colectivas colocarón una antimonumenta.

PASEO DE LA REFORMA

Escucharán a mujeres; descartan antimonumenta

POR GEORGINA OLSON
georgina.olson@gimm.com.mx

Luego de que el pasado viernes mujeres integrantes de colectivas subieron al pedestal del que fue retirado el monumento a Cristóbal Colón, en Paseo de la Reforma, y colocaron la antimonumenta de Las Mujeres que Luchan, la titular de la Secretaría de las Mujeres, Ingrid Gómez, consideró en entrevista que "el tema de la visibilización siempre es importante, nosotras somos sensibles, vamos a buscarlas y a platicar con ellas".

Agregó que la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum

y ella se van "a sentar a platicar con las chavas, con las colectivas".

En tanto, la jefa de Gobierno dijo que "es importante reconocer a las mujeres que han luchado por derechos de las mujeres".

Pero dejó en claro que la decisión para ocupar ese espacio ya está tomada hace días.

"En particular, este espacio será para las mujeres indígenas que, como lo dije ayer y lo dije en el momento en que me entregaron más de 5 mil firmas de mujeres indígenas, pidiendo que ahí se reconociera a la mujer indígena".

CLAUDIA SHEINBAUM

Orgullosa de la beca del Conacyt de su hija

POR GEORGINA OLSON
georgina.olson@gimm.com.mx

La jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, expresó que está muy orgullosa de su hija, Mariana Imaz Sheinbaum, pues "por méritos propios, consiguió un doctorado en la Universidad de California", el cual terminó mediante una beca de Conacyt que le otorgaron "cuando me espiaba Peña Nieto con Pegasus, ahí más o menos por esa época, o sea, que no hay ninguna influencia ni mucho menos", afirmó.

Así lo dijo en relación a la polémica en redes sociales, donde se ha señalado que, a diferencia de jóvenes a los que se les suspendieron los apoyos de Conacyt, la hija de la jefa de Gobierno recibió el apoyo desde 2016 hasta finalizar el doctorado.

"(Fue) de igual manera como yo hice mi doctorado, que tuve una beca de la UNAM en su momento; ella tuvo acceso a una beca, igual que decenas de miles de personas que han podido hacer esto".